Synopsis:

Léa et Sudkiya

Photographies, Tomer APPELBAUM / baubau

2005 / 2007 - Ci Jordanie

Léa Mosenson, une jeune israélienne de 31 ans surnommée Layla par ses proches, a vécut ces deux dernières années à Budrus, un village palestinien Hamas de ci-Jordanie, chez son amie Sudkiya Awad palestinienne et mère de 15 enfants. Une amitié qui a commencé en 2002 lorsque la barrière de séparation, a traversé les terres de la famille de Sudkiya. C'est à *Bait el Salam* "Maison pour la Paix", un lieu fondé par des internationaux et des israéliens militants contre la construction du 'mur', que Léa et Sudkiya se sont rencontrées. Sudkiya a sollicité leur aide, lorsqu'elle et son mari ont perdu la totalité de leurs terres cultivables. Il y a 2 ans, lorsque Bait el Salam a été fermé par le maire de Budrus parce que hommes et femme logeaient dans la même maison, la famille Awad s'est retrouvée du jour au lendemain sans aucuns revenus. Léa et quelques Israéliens activistes de gauche, ont été les seuls à soutenir la famille Awad, en organisant des "ateliers pour la paix", dans le respect des codes religieux locaux. Sudkiya y enseigne la cuisine Palestinienne, et un doctorant israélien y enseigne la bio agriculture intensive; en collectant de fonds auprès des participants aux ateliers, ils apportent un véritable soutien financier à la famille Awad. Les participants viennent habillés "modestement", et certains ateliers se déroulent séparément pour hommes et femmes.

Hélène Machline